V.PUB.: 3.610 €

SUR

AREA (cm2): 495,7

Tirada: 26.977 Categoría: Andalucía Difusión: 21.537 Edición: Málaga Audiencia: 64.611 Página: 6

OCUPACIÓN: 47,5%

Abogacía Española consejo general

NOTICIAS DE LA ABOGACÍA||COLEGIOS DE ABOGADOS

Rodríguez, Zapata, Palazón, Fernández, Valles y Landa, en la mesa redonda. :: MARI CARMEN SÁNCHEZ

## Expertos denuncian la falta de voluntad política para solucionar el problema en la frontera sur

Abogados y asociaciones que trabajan en Ceuta y Melilla aseguran que diariamente se vulneran los derechos humanos

MÁLAGA. Durante la tarde de ayer, la frontera sur en Ceuta y Melilla se trasladó hasta el Paseo de la Farola. Allí se encuentra el Colegio de Abogados de Málaga, que acoge estos días el XXV Encuentro de la Abogacía sobre Derecho de Extranjería y Asilo, un espacio que fue aprovechado por varios expertos en la materia para denunciar la falta de voluntad política para solucionar el problema que existe en las dos ciudades autónomas.



En Twitter: @alvaro\_frias

Fue durante una mesa redonda, en la que participaron representantes de asociaciones, como Acnur, Cordinadora de Barrios o Prodein; así como periodistas y abogados. Todos ellos trabajan o han vivido de primera mano las situaciones que se dan en la frontera sur y coincidieron en asegurar que allí se vulneran diariamente los derechos humanos.

José Palazón, presidente de Prodein, reside en Melilla, que cuenta con una valla a la que describió «como un agujero negro que se traga a la gente». Palazón, que ha recibido el premio Ortega y Gasset por una instantánea en la que se ve a dos personas jugando al golf junto a la frontera mientras una decena de personas migrantes permanecen encaramadas a la alambrada, señaló que la legislación vigente en materia de Extranjería no se aplica en la ciudad autónoma.

Es algo que corroboraron los componentes de la mesa, como Patricia Fernández de Coordinadora de Barrios. Esta abogada recordó la tragedia de Ceuta en la que fallecieron 15 inmigrantes cuando intentaban llegar a nado a territorio español. Al respecto, explicó las dificultades a las que se enfrentan en el proceso judicial abierto, en el que por ejemplo tuvieron que pasar ocho meses para que se conociera la identidad de los guardias civiles que participaron en la intervención. «La frontera es una zona de sombra», apuntó.

Mientras las imágenes de violencia en la frontera sur de Melilla se repetían de fondo, el periodista Miguel Landa fue el encargado de relatar lo que ocurre al otro lado de la valla. Aseguró que hay muchos menores de edad que intentan acceder a territorio español y que son devueltos en caliente a Marruecos, sin preguntarles nada.

Lo corroboró mostrando una entrevista realizada en el Monte Gurugú a un joven de solo 15 años. Contaba la violencia con la que son tratados por las fuerzas de seguridad de ambos países cuando intentan saltar la valla y mostraba su boca, a la que le faltaban varios dientes después de haber recibido un golpe con un palo en una de las tentativas.

La solicitud de asilo es uno de los temas que se trataron en la mesa, en la que también estuvieron los letrados José Luis Rodríguez y Antonio Zapata, además de María Valles de Acnur. Sobre este asunto, Palazón aseveró que hay un «interés y una voluntad clara» del Gobierno para que este derecho no se ejercite.

## Clausura

La intervención de estos expertos precedió a la clausura del encuentro, en el que han participado 225 letrados y que hoy dará a conocer sus conclusiones. El decano de los abogados malagueños, Francisco Javier Lara, destacó durante el acto la preocupación de sus compañeros por la formación en un ámbito que se ejerce en la gran mayoría de las ocasiones por el turno de oficio, por lo que es «totalmente desinteresado».

En la clausura, Pascual Aguelo, de la Subcomisión de Extranjería del Consejo General de la Abogacía Española, insistió en el compromiso de los letrados de velar por los derechos humanos. Sobre el encuentro, que el año que viene se celebrará en Burgos, expuso que sirve para que los profesionales del Derecho unifiquen criterios en cuanto a esta materia.